



IGLESIA EPISCOPAL PUERTORRIQUEÑA

CARTA DEL ILLMO. Y REVDMO. JOHN M. ALLIN, OBISPO PRIMADO DE LA IGLESIA EPISCOPAL

Queridos hermanos y hermanas en Cristo:

Yo creo que el Espíritu de Dios está llamando a nuestra Iglesia a responder creativamente a uno de los problemas más grandes a que jamás la humanidad se ha confrontado.

Según nos involucramos, más y más, en nuestra propia crisis económica a nivel nacional, es absolutamente necesario que encontremos, al mismo tiempo, suficientes recursos internos para proveer adecuadamente al pueblo estadounidense y a los millones de personas por todo el mundo quienes padecen de malnutrición y hambre. La inflación en los Estados Unidos afecta drásticamente al pobre, al anciano, al impedido, y a los grupos minoritarios. Sequías e inundaciones combinadas con los aumentos de precios de comida, combustible y abono han llevado a las 40 naciones más pobres del mundo al borde del desastre social y económico.

Estos problemas pueden muy fácilmente ser ignorados por nosotros; pero el Evangelio nos llama a ayudar a: "estos mis hermanos muy pequeños" (Mateo 25:40). Estamos llamados a seguir los pasos de los profetas para testificar los derechos de toda persona "buscando lo que es justo y socorriendo al oprimido". (Isaías 1:17).

Estamos llamados también a seguir el ejemplo de cuando Jesús alimentó a las multitudes, compartiendo fielmente lo que tenemos. Procedamos con la seguridad de que Dios ha prometido Su Gracia para que podamos responder a estos imperativos.

Ayuda en forma de comida es necesaria a corto plazo para cumplir con el déficit de ocho millones de toneladas de alimento que hacen falta para nutrir a las naciones que están

sufriendo de hambre. Pero a fin de cuentas esta ayuda a corto plazo es inadecuada. En todos los países las capacidades agrícolas tienen que mejorarse, especialmente en los países menos industrializados. El problema de la pobre distribución de los pocos recursos globales continúa aumentando por eso, tenemos que buscar juntos los cambios básicos y necesarios, cambios sociales, políticos y económicos. La respuesta tiene que surgir de nuestro compromiso con la justicia social. Por ejemplo, el continuo crecimiento poblacional sobrecarga los recursos limitados en el mundo. Sin embargo, muchos expertos, basándose en la experiencia de las últimas dos décadas, nos dicen que la población se puede estabilizar únicamente cuando se haya provisto para las necesidades básicas humanas.

Nosotros los que estamos dentro de la Iglesia necesitamos mantenernos firmes con la seguridad de que con la ayuda de Dios podemos alterar el futuro y crear alternativas. Yo solicito a mi iglesia a que establezca como prioridad la lucha en contra del hambre y en contra de sus causas. Y pido que esta prioridad se refleje en la manera en que usamos nuestros recursos humanos y económicos. El llamado a involucrarnos en este problema tan complejo significa además, que debemos investigar tanto las condiciones de hambre en nuestras propias comunidades, como a los millones de situaciones de hambre que existen en otros países. Significa además que debemos encontrar las formas políticas, económicas y sociales que correctamente garantizan esta acción, orando siempre para entender sus consecuencias.

Un grupo de personas procedentes de las diferentes Provincias de la Iglesia, han sido nombradas para formar un equipo de trabajo. Este grupo trabajará con las estructuras provinciales y diocesanas con el propósito de garantizar que se proveerá la ayuda necesaria para asistir a las feligresías envueltas ya en esta tarea. ¡Ya hay muchas feligresías trabajando! Yo pido, sin embargo, que todos los feligreses establezcan grupos de tareas responsables para desempeñar este trabajo y de que empecemos a educarnos a nosotros mismos a través de nuestro propio involucramiento activo y de nuestra reflexión.

Estoy convencido de que encontraremos la fuerza necesaria para lidiar con esta situación en el estudio de las Sagradas Escrituras, en la confianza que tenemos en la GRACIA de Dios, mediada por los sacramentos en nuestra dedicación al



Obispo Primado de la Iglesia Episcopal, el Illmo. y Rvdmo. John M. Allin. (Foto: Religious News Service Photo.)

NUEVO HOMBRE - NUEVA SOCIEDAD

Los primeros inmediatos seguidores de un maestro o fundador de escuela son los que más pura y fiel conservan la imagen y enseñanzas del mismo.

Por ello, la Iglesia Cristiana tiene en alta y profunda consideración las prácticas y enseñanzas apostólicas.

La Iglesia Cristiana, en la formulación de los Artículos de su Fe, comúnmente llamados "Credos", se dice ser APOSTOLICA.

Además, aquellos hombres que conocemos con el nombre de Apóstoles, en su convivencia con el Maestro, debieron recibir de éste instrucciones sobre el nuevo orden a implantar en la convivencia humana, que si bien no están explícitas en los Evangelios canonizados hay motivos para creerlo en la declaración de San Juan (Ev. Cap. 21, vers. 25) y, especialmente, en el sistema comunitario de vida que los apóstoles quisieron establecer y que nos aparece en el primer tratado de historia eclesiástica cristiana que conocemos como "Libro de los Hechos Apostólicos", del cual transcribimos:

"...y tenían todas las cosas comunes, y vendían las posesiones y las haciendas y repartían a todos, a cada uno según sus necesidades." (cap. 2, vers. 44-45)

"Ninguna necesidad había entre ellos, porque todos los que poseían heredades o casas, vendiéndolas, traían el precio de lo vendido y lo ponían a disposición de los apóstoles, y era repartido a cada uno según había menester." (cap. 4, vers. 34-35)

Tan grande era el énfasis en esa nueva institución socio-económica que el cristianismo apostólico puso, que en el capítulo 5 del mismo Libro de los Hechos de los Apóstoles se nos relata el trágico final del matrimonio de Ananías y Safira que quisieron defraudar a la colectividad ocultando parte de lo obtenido en la venta de sus bienes.

Es muy importante comprobar como los Apóstoles estaban convencidos de la inspiración divina de esa doctrina socio-económica cuando al matrimonio citado les dicen: "¿Por qué ha llenado Satanás tu corazón a que mintieses al Espíritu Santo y defraudases del precio de la heredad?" "No has mentido a los hombres, sino a Dios".

En nuestro tiempo actual millones de seres humanos mueren de hambre, mientras unas minorías detentan inmensurables riquezas e imponen los patrones de consumo y empleo de riqueza, la explotación de países y precios a los productos.

Vivimos unas estructuras elitistas y clasistas, en que el ejercicio de nuestras capacidades y formación van en relación al producto ganancial personal y no en aportación natural de cada actividad al bien comunitario, y la consideración social y humana se relaciona con la posición profesional y económica del individuo.

Los derechos naturales de preservación de la salud, cultivo de la mente, vivienda decorosa y disfrute de los bienes de la creación están asequibles en la medida de la capacidad económica de la persona.

Tenemos un andamiaje social, político y económico en que la vida gira alrededor de la ganancial personal y no es el ser humano el eje de toda razón de vida.

Hablar del hambre y de otros sufrimientos de la criatura



humana, incluso intentar remediar las situaciones sin atacar las causas que producen el efecto, es ingenuo intento, en el más favorable enjuiciamiento y viene suponiendo el regalo de un dulce que agrada al paladar mientras se disuelve en la boca, volviendo después a la amargura y acidez producidas por la úlcera o el mal funcionamiento de la vesícula, o como la aspirina que aminora el dolor por unas horas, pero éste se reproduce porque la causa no ha desaparecido.

"Nadie amasa una fortuna sin hacer harina a otros". Esta frase es representativa de la sociedad que padecemos y es del hablar del hombre común y sencillo.

La causa se encuentra en unos sistemas socio-económico-políticos que están en bien clara oposición a la forma genuinamente cristiana de convivencia humana, según expusimos con las citas del Libro de los Hechos de los Apóstoles.

La Iglesia debe, en cumplimiento de su misión profética, favorecer y ser solidaria con todos los movimientos dirigidos a la liberación del hombre, de los derechos y de la dignidad de toda criatura, y por la estructuración de un orden y sistema más comunitario, digno y justo.

En nombre de quien se dió por los hombres hasta el fin, declaramos que como cristianos, - cual otros Cristos - para serlo en verdad tenemos que COMPARTIR SU VIDA.

Como cristianos adoptamos el lema "COMPARTE TU VIDA", que va mucho más allá que el compartir las cosas incidentales como el pan o el agua, que significa la entrega total de cuanto somos, tenemos y valemos al bien comunitario para la construcción de un mundo más justo, más igualitario, más digno y un ser humano libre de opresiones y marginaciones, junto a todos los hombres de buena voluntad que luchan por la misma causa.

EL NUEVO HOMBRE, el nuevo Adán que nos trae Jesús de Nazaret en su Pascua, nuestra Pascua, tiene que estructurar una NUEVA SOCIEDAD.

Mensaje del Obispo Reus

Extracto del discurso de su Reverencia Ilustrísimo, el Obispo Francisco Reus Froylán, a la Sexagésima Octava Convención de la Iglesia Episcopal Puertorriqueña

En la ocasión de la reunión de nuestra Convención Sexagésima Octava, les saludo con gran gozo y acción de gracias...

Nos reunimos en una época de gran desasosiego local, nacional y mundial, la gran crisis moral y económica de los Estados Unidos y del mundo entero se refleja en nuestro ambiente. Si sumamos a ésto el gran desconcierto nuestro, la pobreza de nuestra calidad de vida nos llena de pavor el futuro como sociedad puertorriqueña. Como iglesia nos preocupa hondamente el colapso de nuestra ética y moral, la erosión de lo que es la verdad, la desaparición de la integridad personal y la degeneración de nuestros patrones de decencia y modestia. Todo esto afecta a la sociedad en que ustedes y yo vivimos y aún nosotros, aunque no queramos admitirlo añadimos a la totalidad de ese crudo cuadro. La crisis del petróleo, la increíble carencia de alimentos y la terrible inflación ¿son acaso manifestaciones de una crisis transitoria o se trata de algo mucho más profundo y perdurable? Expertos en la materia creen que hemos llegado al fin de nuestro crecimiento económico y poblacional. El objetivo cardinal del mundo parece estar cambiando para uno de supervivencia en vez de crecimiento. La sorprendente situación que ha estado desarrollándose en la década actual demuestra que la tierra no es un cuerno inagotable de abundancia. Toda política económica futura tiene que concentrarse en terminar con el desperdicio, en la conservación de los recursos no renovables y el desarrollo de los recursos renovables, en la protección de la atmósfera, tierra y océanos, en cambiar los hábitos de consumo para que éstos sean dedicados al servicio humano y a bregar con el gran dilema material con que se confronta el mundo...

Entre los grandes "issues" que confronta la Iglesia hoy, se encuentran algunos que retaron las prioridades de todos las iglesias cristianas en los próximos años, si es que hemos de dar crédito a los modernos profetas de la Iglesia Cristiana. El primero de éstos es el horripilante problema del hambre. Desde que el mundo es mundo, el hombre ha pasado hambre, el libro de Génesis nos habla de las "siete vacas flacas", el hambre en Egipto y la prudencia de José en almacenar granos para el tiempo de extrema escasez. Los desastres naturales de sequía, inundaciones, erosión del suelo y migraciones humanas han sido consecuencia del hambre desde los comienzos de la historia. Sin embargo, la década de los setenta encuentra a la raza humana en una nueva era de límites globales de comida que no tiene paralelo en la historia de la humanidad.

Se calcula que 10 millones de seres morirán de hambre este año y a medida que la población se dobla morirán muchos más. Y no es que haya carestía de alimentos sino que nuestras instituciones políticas y económicas no están interesadas en vender el alimento a naciones pobres, cuando pueden venderlo ventajosamente a naciones opulentas que pueden pagar el precio que se les pida.

No nos enfrentamos a un problema económico sino a uno teológico. ¿Cómo mira el hombre al mundo que Dios le ha dado para su mayordomía... Qué estilo de vida llevamos... Cuáles son las prioridades de los llamados países cristianos? El problema es complejo pero será resuelto en términos de nuestras creencias y actitudes. Nuestro Primado exhorta al pueblo episcopal a que nos identifiquemos en alguna forma con el problema del hambre y a tales efectos se han llevado a

cabo talleres sobre el hambre mundial auspiciados por nuestra Iglesia Nacional. El Padre Miguel Vilar, miembro de la Comisión Nacional sobre la problemática del hambre, ha aceptado mi nombramiento para que nos guie como Diócesis en nuestro compromiso con la miseria del mundo hoy día...

Amados hermanos en Cristo, todas estas palabras son preciosas... Pero traducirlas en hechos es nuestra responsabilidad y la responsabilidad de cada miembro de nuestra comunión. Hay que grabarlas en nuestros corazones y mentes para que sean nuestra guía y divisa. Dios no nos llama a ser exitosos... pero sí nos llama a ser obedientes y sobre todo a ser leales a su hijo Nuestro Señor, y si lo somos tendremos el gozo de haber hecho su voluntad. Nuestro auxilio está en el nombre del Señor que ha hecho el Cielo y la Tierra, Bendito sea el nombre del Señor desde ahora y para siempre. AMEN.

JOHN M. ALLIN OBISPO PRIMADO Viene de la pag. 1

desarrollo de las Comunidades Cristianas y a través del aprendizaje que surge cuando trabajamos hombro a hombro con otras denominaciones y personas que comparten nuestra preocupación.

Nos encontramos ahora en el principio de una empresa a la cual debe dársele un énfasis primordial. Una respuesta creativa a esta crisis empezará a ser visible según nuestra empresa comience a crecer en nosotros, en nuestras familias y en nuestras congregaciones y la cual será manifestada por una conciencia mayor, por acción concreta y por cambios en nuestra manera de ser.

Suyo en Cristo,

† JOHN ALLIN
Obispo Presidente

ENGLISH SECTION

Frontpage: A Message from the
Presiding Bishop, the Most Reverend
John Allin

In this letter addressed to Episcopalians throughout the world, Bishop Allin calls us to respond to the world food crisis. Direct food aid IS necessary, he says, in the United States and in other nations, many on the brink of disaster, but this form of aid is not enough. We must bring about changes in food production and distribution - moreover, economic, social, and political changes. The presiding bishop calls us to action - to form a task force in each church that will work with the diocesan and provincial teams and with other denominations. With God's help we can respond creatively to this crisis; our success will be apparent in the change in our own lifestyle.

New Man - New Society - Padre Antonio Molina

The earliest followers of a master, says Padre Molina, are those who most faithfully carry out his teachings in their way of life. For this reason, we must observe the apostles: "And all that believed were together, and had all things in common; and sold their possessions and goods, and parted them to all men,

HAMBRE EN TERMINOS BIBLICOS

Por Israel Soto

"Entonces el Rey dirá a los que están a su izquierda 'Apártense de mí, ustedes que están bajo maldición; váyanse al fuego eterno que está preparado para el diablo y sus ángeles. PUES TUVE HAMBRE, Y USTEDES NO ME DIERON DE COMER: TUVE SED Y NO ME DIERON DE BEBER; fui forastero y no me diste alojamiento; me faltó ropa y no me cubriste; estuve enfermo y en la cárcel, y no me fueron a visitar'. Entonces ellos le dirán: 'Señor, ¿Cuándo te vimos con hambre o con sed, desnudo, enfermo o en la cárcel, y no te ayudamos? 'En verdad les digo, que cualquier cosa que hayan hecho a uno de mis hermanos, por humilde que sea, a Mi me lo habrán hecho.'" (San Mateo 25:41-45)

Con estas palabras, crudas y tajantes, dichas por nuestro Señor y Salvador Jesucristo, comenzamos nuestro breve mensaje, que hemos titulado **HAMBRE EN TERMINOS BIBLICOS**. Es nuestro propósito **DESCUBRIR LA CONTRADICCION** de los que nos llamamos cristianos y que nos reunimos cada semana para "partir el pan" y celebrar nuestra Fiesta Eucarística, para luego vivir una vida, que en muchos de los casos, está llena de injusticias, y que impide, en muchas ocasiones, que el pan que se pierde en nuestras mesas, llegue al estómago de cientos de millones de seres humanos, alrededor del globo terráqueo que mueren de hambre e inanición.

La palabra **HAMBRE**, se menciona en las Escrituras más de 100 veces lo que denota la importancia que los escritores daban a este mal social al que viene enfrentándose el hombre desde el principio de sus días. Es decir que esto no es nuevo. Lo que sí es nuevo es el hecho de que en nuestros días más de **MIL QUINIENTOS MILLONES** (1,500,000,000) de seres humanos estén expuestos a este mal, mientras que el mundo privilegiado tiene que someterse a dietas restrictivas (weight watchers) pues en este mundo (el de los privilegiados) cada persona promedio consume aproximadamente, 350 calorías adicionales cada día.

Tal vez debiéramos dar un vistazo a la carta del apóstol Santiago 2:15 donde el apóstol dice: "Si tu hermano está desnudo o padece **HAMBRE** y uno de ustedes le dice 'Que te vaya bien, tápate del frío y come' pero no le provee ropa y alimento, ¿De qué le sirve eso?" Si echáramos un vistazo a las Escrituras, analizándolas, no con el mero intelecto, sino con el corazón, nos daríamos cuenta de cuan crueles y cuan injustos podemos ser con aquellos desarraigados del mundo que mueren de hambre cada día.

El Dios de Jesucristo y el Dios de los cristianos, el Dios de Abraham y los patriarcas (Jehová Dios) no es un Dios de guerra, sino de paz, no es un Dios de escasez, sino de abundancia, no es un Dios de muerte, sino de **VIDA**, no es un Dios de **HAMBRE**, sino **DE SACIEDAD**. Aún con aquellos que no le sirven, como es el caso de los egipcios que en tiempos de José van a padecer hambre, Dios les envía al hijo de Jacob para que interprete los sueños del Faraón y así se libren del **HAMBRE** que vendría. (Ver Génesis 40 y 41)

De las 137 veces que aparece la palabra **HAMBRE** en la Biblia, podríamos sacar muchísimos ejemplos que nos exhortan a hacer mejor uso de los recursos que Jehová pone a nuestro alcance, sin embargo, consideramos los más significativos aquellos en que Jesús, en un gesto de amor, comprensión, y poder de Dios, **ALIMENTA** a cinco mil hombres (5,000) "sin contar mujeres y niños". Esta experiencia de Cristo la narran los cuatro Evangelios: Mateo 14:13-21; Marcos 6:30-44; Lucas 9:10-17; Juan 6:1-14.

La consideramos la de más significación, no solo porque muestra la compasión del Maestro, sino porque nos da la clave de como podemos **TAMBIEN NOSOTROS**, los que hemos aceptado a Cristo como nuestro **UNICO y VERDADERO SALVADOR**, hacer también **ESE MILAGRO**, pues "todo lo que pidan en mi nombre, yo lo haré para que el Hijo muestra la gloria del Padre. Yo haré cualquiera cosa que ustedes pidan en mi nombre". (San Juan 14:13-14)

Si bien es cierto que en ambas ocasiones en que Cristo alimenta multitudes (en Mateo 15:32-39 y Marcos 8:1-10 alimenta a cuatro mil personas) lo hace usando sus poderes de Dios, no es menos cierto que la interpretación de

estos actos puede hacerse en formas diversas. Por un lado Jesús tiene el poder para obrar maravillas, inclusive el **MULTIPLICAR** los panes y pescados, y que así ocurra el milagro físico que tradicionalmente ha interpretado la Iglesia. Sin embargo, en términos humanos y como imitadores de Cristo, a nosotros se nos haría muy difícil compartir ese tipo de milagro con el Maestro, pero... en término prácticos, y viendo ese milagro como un ejemplo de lo que Cristo quiere que nosotros hagamos "**EN SU NOMBRE**", podríamos interpretar que Jesús solamente recurre a su don de persuasión y usando el ejemplo de el muchacho que libre y espontáneamente ofrece "cinco panes de cebada y dos pescados" (San Juan 6:9) logra que aquellos que tienen en sus alforjas suficiente alimento, sepan **COMPARTIRLO** con los que **TENIENDO HAMBRE, NO**



¿PORQUE HAY HAMBRE EN EL MUNDO?

Nuestra inmediata contestación y participación activa en la crisis del hambre surge innegablemente de la inspiración que produce el amor que tiene Dios para con el hombre. Al crearnos y al redimirnos, Cristo nos ha dado un amor que no puede darle las espaldas al necesitado. Nuestra completa humanidad frente a la crisis del hambre mundial está en "Jaque" y resolver esta situación es una tarea de TODOS. Es la oportunidad de nuestras vidas a participar concretamente del Evangelio de Cristo.

¿Por qué hay hambre en el mundo? Hay varias contestaciones que muy claramente pueden dar información a esta pregunta: Escasez de comida, poca producción, mucha gente, métodos inadecuados de producción, sequías, etc. etc. Sin embargo estas contestaciones no son ni serán jamás justificadas ante los ojos de los que padecen hambre, ni tampoco dicen mucho a los que no padecen hambre, precisamente por eso, porque no padecen hambre.

Si nosotros, los que tenemos para comer, nos pusieramos a pensar y a observar sobre esta situación, llegaríamos indudablemente a confirmar que el hambre en el mundo no la produce la escasez de comida, ni el crecimiento poblacional. Veríamos sin embargo, que éstas son las razones que al fin prevalecen si no hacemos algo pronto. ¿Quién padece de hambre en el mundo? ¿el pobre o el rico? ; ¿el poderoso o el débil? ; ¿el que ama o el que odia? Indudablemente estas preguntas tienen un profundo sentido, pues incorporan una realidad que nos da la contestación a la pregunta que titula este artículo. El hambre en el mundo la produce el hecho de tener "poder" o el hecho de ser "débil". El poderoso come y el débil muere de hambre. La mala distribución de nuestras riquezas está llevando al hombre a padecer de lo que Dios le ha dado. La distribución de nuestras riquezas está acaparada por algunos y eso nos llena de dolor, nos debilita y nos aleja de Dios. Estamos amando muy poco. Estas conclusiones las voy a fundamentar con varias estadísticas que ha preparado el "Comité de Guerra Conta el Hambre de la Iglesia Católica Romana de P.R." y creo son de incomparable utilidad para todos aquellos que queremos hacer algo por esta gran crisis mundial.

1. Cada año mueren 15 millones de niños por malnutrición antes de cumplir 5 años - ¿Por qué será? ¿Será que a unos les ha tocado ser ricos y a otros pobres, que unos son vagos y no quieren mejorarse? o ¿Será que no sabemos compartir? ... ¿qué países desarrollados han estado viviendo a costa de los pobres? (Times, Nov. 11, 1974)
2. ¿Sabías que regularmente desperdiciamos el 25% de los alimentos que compramos? Y que si redujéramos en un 100% la cantidad de carne que consumimos, el alimento economizado en la crianza de animales sería suficiente para alimentar a 60 millones de personas. (Newsweek, Nov. 11, 1974)
3. Existe la tecnología y la ciencia necesaria para dar de comer a los hambrientos pero nadie quiere invertir en ello. (Times, Nov. 11, 1974)
4. Se utilizan 1.3 millones de toneladas de fertilizantes anualmente para mantener la grama de las casas y de los campos de golf. (Times, Nov. 11, 1974)
5. En comida para perros y gatos se gastan 1.5 billones anuales. (Religion Teacher's Journal, Nov.-Dic. 1974)
6. Se cultivan la mitad de los terrenos cultivables del mundo. (Times Nov. 11, 1974)
7. No hay indicios de un esfuerzo mayor para organizar cristianos y no cristianos a nivel de base para bregar con este problema. (Religion Teacher's Journal, Nov.-Dec. 1974)



Niño duerme al lado de una persona mayor en el Campamento Madrasas en la India. (Foto: Religious News Service Photo)

Se podría citar más información para fundamentar que el problema básico del hambre es la mala distribución y la apatía de bregar con el asunto, pero creo éstas son suficientes para comenzar ahora a darle un tono más positivo al asunto. Si en verdad el problema del hambre es la mala distribución y administración de lo que tenemos, nosotros los cristianos tenemos una gran oportunidad de testificar inmediatamente para afectar positivamente a los pueblos, especialmente a los pueblos cristianos.

Tratemos particularmente de cristalizar la idea de la universalidad de la Iglesia en el sentido de que la Iglesia nuestra, la Iglesia Episcopal en los E.E. U.U., comprenda que las relaciones que su pueblo lleva a cabo con los nuestros (de los cuales las relaciones de la iglesia son un reflejo) afecta nuestras vidas de una manera considerable. Es necesario que nuestros hermanos en los E.E. U.U. se percaten de las distintas dimensiones de liberación y opresión que están presentes en las relaciones diarias de nuestros pueblos.

Es nuestra responsabilidad como seguidores de Cristo de tomar la iniciativa para colaborar hacia un mundo de mayor igualdad y unión. Nuestra tarea será la de predicar, enseñar y concientizar al que tiene para que lo comparta con el que no tiene. Oigamos, hermanos, el llamado del que tiene hambre porque "Quien cierra sus oídos al llamado del Padre, gritará también él, sin que le contesten". (PROVERBIOS 21:13)

Presentamos a nuestros lectores, esta sección que refleja cuestiones de interés social que estén debatiéndose en la sociedad actual, y cuyo contenido capta nuestra atención.

A FAVOR

Teresa Sepúlveda

Amigo lector, cuantas veces tú y yo hemos oído el estribillo "Estoy hecha con los cupones". Hay quien lo diga en forma jocosa y le reste dignidad a este beneficio; pero de algo estoy segura, y es que al igual que mi esposo y yo, hay cientos y cientos de familias que damos gracias a Dios y agradecemos el esfuerzo de todas aquellas personas que en una u otra forma han contribuido a que hoy seamos partícipes de los Sellos de Alimentos.

Tal vez te preguntes qué razones tengo para expresarme en esta forma, y es por ello que te diré algunas.

En primer lugar, nos ha ayudado este beneficio de los Sellos de Alimentos a tener más estabilidad y más seguridad en medio de la crisis de inflación y desempleo por la cual atraviesa nuestra isla y diríamos que el mundo en general, puesto que mi esposo no posee un trabajo fijo y cuando menos imaginamos se queda desempleado. Tenemos dos niños pequeños y el alimento es la fuente principal para subsistir físicamente. Ahora estamos más confiados porque si se queda nuevamente desempleado por lo menos, tenemos con qué comprar nuestros alimentos que es lo principal.

Otra de las razones es que desde que recibimos este beneficio, ha contribuido a que cubramos otras necesidades en nuestro hogar, que de otra forma nos obligaba al esfuerzo y mucha paciencia. El dinero que utilizábamos para comprar nuestros alimentos, sobrepasaba mucho más que el que damos ahora para la compra de los sellos. Se nos hace más fácil comprar la ropa de los niños, pagar las cuentas, tener una mejor alimentación, distribuir el presupuesto para las diferentes necesidades económicas, etc.

Debo decirte que nosotros recibimos los alimentos de Servicios Sociales, por varios meses, pero el beneficio de los cupones es mayor porque con éste último podemos comprar los alimentos que más nos agraden, más nutritivos y en la cantidad deseada.

He observado además, que esto ha sido un cauce para nuevas fuentes de empleo para personas sin mucha preparación y con necesidad de conseguir un trabajo.

Muchos padres de familia, hombres y mujeres, que para llevar el alimento y mantener su hogar, han trabajado rudamente y muchas veces contra su voluntad interna, obligados a no brindar la atención debida a los suyos, y tal vez a trabajar en un trabajo que jamás les ha agradado, que la necesidad es quien los obliga; tienen ahora una puerta abierta para progresar y dedicarse a aquel trabajo que sí les agrada y que posiblemente tienen más habilidad para desempeñarlo.

Hay amas de casa que trabajan fuera de su hogar porque tienen que hacerlo para ayudarlo económicamente, pero que en su interior desean mejor atender su hogar todo el tiempo y a su familia. Ahora con este beneficio contribuye a que un gran número de ellas pueda ofrecer debidamente el calor de madre y esposa en su hogar.

Hay quien diga que "los cupones lo que hacen es criar vagos". Respecto a este comentario, yo digo que a mi esposo no le ha afectado en forma negativa. Por el contrario, trabaja con más amor porque sabe que podemos administrar mejor el dinero que gana, cubriendo otras necesidades. Yo creo personalmente, que si hay individuos que se aprovechan de este beneficio para no trabajar, no es que los cupones los lleve a actuar en esa forma, sino que el factor de la vagancia es algo innato en ellos. Siempre han sido vagos, lo son y lo serán, y da pena que habiendo tantas personas necesitadas de un trabajo y de dinero con qué comprar, estos individuos se recuestan y cojan como base el beneficio de los Sellos de Alimentos para dar rienda suelta a esta fatal debilidad que los constituye en cobardes para luchar y enfrentarse a la vida. No saben apreciar las oportunidades ni agradecen las bendiciones del Señor, como la de los SELLOS DE ALIMENTOS.



El propósito es el de señalar a nuestros lectores que en toda cuestión puede haber dos puntos de vista distintos. Estos artículos que aparecen en esta columna, no reflejan necesariamente, el punto de vista de la Junta Editora.

Alimentos

EN CONTRA

P. Rosali Fernández

Todos los pueblos capitalistas del mundo poseen un equipo especializado en detectar, aplacar y controlar cualquier posible situación social que pueda convertirse en crisis amenazante del sistema. También en menor grado, los tienen las "iglesias" y sus allegados. Esos equipos de políticos de oficios, sociólogos, sicólogos, economistas y teólogos enajenados convienen en fórmulas para detener las acciones de los pueblos. Así por ejemplo, todos a una vez promueven el control de la natalidad, la planificación familiar, la Alianza para el Progreso, las invasiones de pueblos en proceso revolucionario y otros monstruos del capitalismo liberal y la democracia igualitaria. Dentro de esta categoría de agentes opresores y enajenantes incluimos "los cupones de alimentos".

Según los políticos de oficio quienes se disputan el haber logrado la inclusión de Puerto Rico en ese programa, nuestra economía y la salud del pueblo se han salvado. Pero, ¿cuál es la verdadera realidad? ¿Qué ha sucedido en la historia reciente de esta nación?

Primeramente, todos los puertorriqueños han ido descubriendo el fracaso del llamado progreso industrial. El desempleo crónico y el aumento que experimentamos desnuda la incapacidad de los creadores de ese mito. La entrega a intereses privados de los derechos del pueblo (agua, teléfono, luz) hacen imposible el bienestar de los ciudadanos y contribuyen a esquilmar más y más sus bolsillos. La muerte o agonía de la agricultura llena de angustia a los que piensan en el mañana. La criminalidad, la droga, la delincuencia juvenil, la pobredumbre gubernamental, etc. apuntan claramente a una crisis de valores morales y espirituales incontenibles. Mucho de esto tiene su fundamento en lo económico. En la poca participación del pueblo en los bienes de consumo. En la mala distribución de la ri-

queza. En la mala distribución de la riqueza que, entre muchas cosas, produce un desbalance por causa de la inseguridad económica. Todo esto y mucho más es lo que el puertorriqueño ha ido descubriendo, analizando y objetivizando y cuestionando. Definitivamente, la clase media, la obra y gracias del desarrollismo industrial de 1940 al 1960, comenzó a inquietarse y cuestionar todos sus valores y supuestos logros. La crisis se avecinaba.

El "equipo especializado" del que hemos hablado al principio detectó esto y se dió a la tarea de producir un instrumento capaz de detener la acción del pueblo frente a esa crisis. Ahí surgen los cupones de alimentos o, por lo menos, la inclusión de Puerto Rico en el programa que tuvo la virtud de contener temporariamente el movimiento de liberación negro, hispano y chicano en los ghettos de los Estados Unidos.

Nuestra nación fue incluida en el programa no como un acto de solidaridad caritativa sino con el firme propósito de detener el cuestionamiento que todos los ciudadanos iban haciéndose frente a la crisis económica y social. Más aún, al "equipo" no le es desconocido el dicho de "barriga llena y corazón contento". Un pueblo complacido NO se rebeló. Así se ve la acción de los CUPONES.

Además, y es lo más triste, el programa crea un aumento significativo en cuanto a desempleo. Estos desempleados se convierten por razones obvias en defensores del sistema establecido y detienen toda posibilidad de cambio. El decir bíblico de "ganarás el pan con el sudor de tu frente", llega a ser letra muerta y estorboza. La moral del hombre, machista si se quiere se convierte en una garrapata.

Hay muchas razones más.

Definitivamente, los cupones de alimentos sirven solo para detener los procesos sociales. Para mantener un sistema injusto y opresor.



El Calendario Largo

Por: Jeanne Lohmann

El tiempo ofrece al hombre dos calendarios:
por ellos hace planes, forja sueños,
toma decisiones y actúa en la vida.
Todos los hombres escogen
uno de los dos calendarios:
el que gobierna y rige sus vidas.

El calendario corto mide
las horas y los días,
los años y el efímero lapso de la vida.

Es el calendario visible:
sus páginas se juntan y se arrancan,
consolando nuestras vidas sin horizonte,
donde hay un hoy y muchos ayeres,
y quizás un mañana ocasional.
En este calendario corto,
el hoy tiene sólo veinticuatro horas:
jamás es un momento en la eternidad
cargado de consecuencias no imaginadas,
preñado de destino.
El ayer suspende una memoria encapsulada en el tiempo,
algo que hay que atesorar: o temer:
sin relación con el continuum
de la humanidad.

Si fuéramos a computarlo
por este calendario corto, el mañana
- mi mañana, tu mañana, nuestro mañana -
asoma vago y difuso,
no planificado ni proyectado,
algo que nos hace desconfiar y hasta temblar,
porque no está redimido
del temor de lo incierto,
de la futilidad de lo absurdo.

La verdad se rige por otro calendario, más largo,
aplicable igualmente a todo tiempo y zona y clima,
entre todos los pueblos que pasaron sobre la faz de la tierra.
No tiene páginas satinadas, ni líneas que deciden
los días ni los meses
por medio de lunas que se derriten y desvanecen.
Hay sangre en esas páginas;
y lágrimas también, con cada siglo que pasa;
y también agonía.

Este calendario registra los anales
de la lenta marcha insistente y tenaz del pueblo.
Las fechas se ganan su derecho de asiento sobre su faz.
Algunas brotan del manantial pacífico
del proceso desencadenado
por las vidas disciplinadas de los pioneros;
otras brotan como estallidos violentos
en repentinas revoluciones que surgen de épocas
que quieren suprimir el privilegio y el poder.

El calendario largo es el metro
de las causas justas convertidas en verdades.
Es la matriz y el patrón del amor y la justicia.

Puedes hablar, si quieres, de los hombres,
y del calendario en que creen;
bien sea el año mil novecientos setenta y cinco,

o acaso un punto fraccionario
de la historia de una revolución social.
Puedes hablar de su elección.
Tal vez seas antropológico, sociólogo o psicólogo social.
¿O quizás un teólogo!

Más los hombres que usan este largo calendario
se parecen a él, hablan como él, viven como él y,
de alguna manera, aprenden a morir en la convicción
de que sólo importa el pueblo:
el pueblo que crece y marcha hacia adelante.

Los hombres del calendario largo saben
apretarse el cinturón, achicarse el estómago,
lanzar una mirada larga, sosegada, deliberada,
sobre las progresivas tinieblas circundantes
de nuestro mundo que se encoge:
y después proseguir la lucha y penetrar en sus labregueces,
acariciando su esperanza,
sempiternamente hallando
semilleros de fe,
una increíble bravura,
siempre nutrida desde Stón.

Puedes identificar su elección
- como a una mariposa crucificada -
porque está escrita en la paciencia de sus rostros,
manifiesta en la sonrisa de su humor,
proclamada una y otra vez por su abandono
de la fuerza vital, - ¡brutal! -
de todos los talentos
¡del dinero!

Individuo y persona,
individualidad y personalidad:
todo se mete en la refriega:
lucha gratuita hacia la marcha del pueblo,
de los pueblos,
de todos los pueblos,
de cualquier pueblo,
que anhela dignidad,
que anhela pan,
que anhela su palabra.

Estos son los hombres engrandecidos por el amor,
los seres preñados de sueños, impulsados a la acción:
iluminados por las profundidades del sufrimiento,
porque el dolor es tan profundo como la alegría.

Estos son los responsables de buscar las fuerzas,
de guiar las fuerzas incontenibles,
de buscar los cambios sellados con sangre,
determinados a conseguir que los controles
no radiquen en las espaldas,
sino en las rejas de arado,
en las ideas que nacen y crecen,
pacientemente,
como la espiga de la semilla.
Con su poder resquebrajan las rocas
derrumban muros,
renuevan estepas,
rejuvenecen lo viejo,
corroen la tierra.

HAMBRE Viene de la pag. 4

TIENEN ALIMENTO. El milagro más grande que puede operar un cristiano es COMPARTIR SU ALIMENTO CON EL NECESITADO y para eso NO TENEMOS QUE RECURRIR A ACTOS SOBREHUMANOS que nos convertirían en semi-dioses o extra-terrestres.

El mensaje de Cristo para los cristianos de nuestros días es que; mientras en los países sub-desarrollados se mueren millones de hombres, mujeres y niños, nosotros comemos hasta la saciedad, utilizando así unos recursos que NO NOS PERTENECEN pues PERTENECEN A LOS HAMBRIENTOS DEL MUNDO. Nosotros también (al igual que Cristo) podemos MULTIPLICAR LOS PANES Y LOS PECES; podemos alimentar, no cuatro ni cinco mil hombres, sino que PODEMOS ALIMENTAR MILLONES DE HAMBRIENTOS EN TODO EL MUNDO, simplemente consumiendo la cantidad de alimento que necesita nuestro organismo para poder subsistir saludablemente.

El cristianismo no es una fe suscrita solo a simples rituales, por más bellos que éstos sean, sino que es una fe de ACCION, de COMPROMISO y de AMOR. Cuando Cristo venga (y el que lo dude que se atenga a las consecuencias) vendrá A BUSCAR una Iglesia que le esté sirviendo en Espíritu y en verdad. Hacer buen uso de los recursos que Jehová pone a nuestra disposición es parte de ese SERVICIO. Compartir lo que tenemos es parte de ese compromiso. Dar de comer al HAMBRIENTO es parte de nuestra fe.

EL CALENDARIO LARGO Viene de la pag. 8

*Por esta razón, señores,
los hombres del calendario largo
transcurren a lo largo de los siglos,
Por esto sudan y sangran y sufren,
engendran hijos, construyen casas,
fundan ciudades y cultivan haciendas;
para que se arranquen de cuajo
las rocas del privilegio que impiden
la marcha necesaria del pueblo,
a fin de que sus muros se desmoronen,
y su suelo calcinado se vuelva fértil.*

*Pero más todavía: que todas estas vidas erosionadas
amarán sus dolientes sarcos,
trazados por el hambre y el dolor y la esperanza,
ahondados por la estéril desesperanza
que conduce a los abismos de la desesperación.*

*Quien trabaje por esto deberá pasar
por un tiempo distiuto, por distinto cómputo,
Su calendario debe ser largo, largo, largo...
que constate la marcha lenta, insistente, tenaz,
del pueblo, de todos los pueblos, de cualquier pueblo,
de tu propio pueblo,
que tiene hambre de dignidad
y de pan
y de comunidad con otros.*

(Traducción libre por José Luis Lana)

IGLESIA EPISCOPAL PUERTORRIQUEÑA ESTABLECE PROGRAMA DE MEJORAMIENTO SOCIAL (WORLD HUNGER PROGRAM)

La crisis mundial sobre el hambre no es noticia nueva, ni tampoco es preocupación de algunos; es un problema real, de actualidad y de desesperación que nos concierne e incumbe a TODOS. La Prensa y los medios de comunicación nos traen noticias de las calamidades del mundo y entre ellas destaca particularmente los problemas del hambre; enfatizando todos los niveles tales como: los efectos de la mal nutrición, la falta de ingresos adecuados y la merma en la producción que afecta grandes sectores de la población de nuestro planeta. En los últimos meses, las organizaciones sociales, religiosas y políticas han hecho declaraciones acerca de la necesidad de aumentar la producción y de ayudar a impedir una crisis más grande a nivel mundial basado en la carestía de alimentos.

Haciéndose eco de ese clamor, el Obispo Primado de la Iglesia Episcopal de E.E. U.U. ha hecho un llamado a todas las iglesias episcopales del mundo para que participen efectivamente en un programa para combatir el hambre en el mundo. Ese llamado podríamos substanciarlo con muchas citas bíblicas que nos señalan que somos en realidad "cuidadores" de nuestros hermanos y que cuando satisfacemos las necesidades de nuestros hermanos más pequeños es a Dios mismo a quien servimos.

Motivado por esa visión de la misión de la Iglesia como "sierva" de todos, como cuerpo del Cristo Justiciero y Redentor y como llamada a ser "sal de la tierra" que rinde testimonio del amor de Dios para con todos los seres humanos; reconociendo la existencia al lado de esas duras realidades globales donde millones de personas pasan penurias y están condenadas a morir de hambre; e invitándolos a partir de la visión particular que encierra la situación de los pueblos que componen nuestra área (Latino América y E.E.U.U.) y de la Iglesia que está llamada a rendir testimonio en ella, les exhorto a compartir sus vidas con los necesitados y a unirse al llamado del Obispo Allin.

Les informo además, que el Obispo Reus ha nombrado una Comisión que tratará este asunto de la Crisis Mundial del Hambre y se conocerá como la Comisión de Mejoramiento Social con los propósitos y objetivos siguientes:

1. Concientizar a las Iglesias locales acerca del grave problema del hambre y servirles en un proceso de recopilación de datos tanto globales como locales.
2. Entrenar equipos locales haciendo una labor más profunda en cada parroquia.
3. Identificar los modelos y experiencias en el área que han demostrado con relativo éxito como la Iglesia puede dar testimonio.
4. Ayudar a identificar los recursos locales.
5. Alentar a las Iglesias a entregarse enteramente al servicio de sus semejantes.
6. Afectar el estilo de vida de los pueblos para que participen con nosotros en el proceso de concientización sobre el hambre.

La Comisión de Mejoramiento Social tiene una gran tarea y sería imposible llevarla a cabo sin tu ayuda. Permanece atento a su llamado, que será el llamado de aquel que tiene hambre.

P. Miguel Vilar

Sección de Jóvenes

En la edición de Credo del mes de mayo se publicó una carta que enviaba una joven a su padre. En ella, la joven pedía comprensión y el establecimiento de una base sobre la cual poder dialogar con los mayores. Aunque la carta era supuestamente escrita por una joven específica y enviada a sus padres, muy bien podría entenderse como el sentir y el deseo de todos los jóvenes para todos los padres.

Lo que sigue a continuación pudiera muy bien ser un esfuerzo para dilucidar sobre algunos de los puntos en la carta anterior.

Querida hija mía:

Recibí tu carta. Confieso que me hizo pensar y que abrió para mí una nueva visión de tu personalidad y de la dirección hacia la cual te proyectas de una manera espléndida.

No te niego tampoco que la carta me amenazó considerablemente y de que mi primera reacción fue la de sentirme herido, ya que lo que he hecho lo hago para que tú seas feliz.

No te niego tampoco que este "seas feliz" es un "seas feliz" no como tú percibes que deba ser... sino más bien como yo un viejo achacoso y pasado de moda me he imaginado que es así como YO, si estuviera en tu lugar, me hubiera gustado haber sido feliz... JE! JE! ¡Cuidado que las cosas de nosotros a veces parecen extrañas!

Pero verás, hija mía, nosotros los viejos no somos sofisticados. Tampoco somos el producto de esta nueva sociedad compleja que ha venido a reemplazar aquella sociedad tradicional que inconcientemente añoramos y creemos que aún vivimos en ella.

Sin embargo, lo interesante de la cuestión es que aunque no somos el producto de esta nueva sociedad compleja, lo más probable es que de ser algo seamos sus víctimas, víctimas que luchamos inadecuadamente para que tú puedas adaptarte a ella y funcionar con exactitud.

Cuando yo era niño, la sociedad nuestra era una sociedad tradicional. Allí los valores empezaban por la casa - y la familia era la célula y el centro. En aquellos tiempos no había maldad como la conocemos ahora. Entonces la droga más fuerte era el tabaco que mascaba mi abuela y los cigarros que fumaba mi papá. El comportamiento más indeseable de nuestros tiempos era el hacer brusca - o comer jobs y faltar a la escuela sin que nuestros papás lo supieran. Mi mesada apenas llegaba 50 centavos a la semana. Medio pesito con el cual yo llevaba a mi novia al matiné el domingo, le compraba un mantecado y luego caminábamos dos kilómetros, pues la vuelta del medio peso la necesitaba para ir a la escuela durante la semana.

¡Ay, hija mía, qué vida la de aquellos días! Fíjate que el grado de intimidad mayor que yo tenía con mi novia era cuando le cogía las manos y eso era a escondidas y entre ratitos.

Y es por eso que frente a una nueva sociedad tan compleja como ésta a veces me descompongo y cuando miro como el materialismo nos controla - y las cuentas, y las compañías de préstamos, de finanzas y de que otra cosa. Y fíjate que como dices "yo y los otros adultos somos responsables de nuestra situación". Pero si tú supieras que hay veces que no es ni culpa mía, pues fíjate que la inflación es tanta que un artículo que hace dos meses valía \$1.69 ahora cuesta \$2.39; una diferencia de 70 centavos. Enviarte a tí a ver a Danny Rivera, Engelbert Humperdick o Nydia Caro cuesta un día de trabajo. Al Hunca Munca ni lo pienses y si te ve el Psiquiatra son \$50.00 por hora por lo menos. En mis días cuando niños nos dejaban entrar al cine del barrio en cambio de dos botellas vacías de gaseosas.

Y si supieras también que este viejo achacoso que te escribe tampoco fue expuesto a las ideas tan sofisticadas que tú conoces. ¿Quién, por ejemplo, me hubiera dicho a mí que la adolescencia era un período de tempestad y tensión... cuando la única tempestad que yo supe fue la de Santa Clara? Y cuando la única tensión que yo recuerdo era cuando a fin de mes había que ir a hacer fila para recibir la ración de arroz que nos daban durante la guerra.

¿Y quién iba a pensar que tu desarrollo lógico y completo iba a implicar un quebranto, sobre el cual, luego, debíamos de establecer una nueva relación?

Imagínate que extraño es hablar de quebrar nuestras antiguas relaciones en la cual yo era el adulto y tú la niña; yo el maestro y tú la alumna.

Pero mi niña, el problema es que con mis padres yo siempre fui el nene y seguiré siéndolo, el nene aún hasta después de viejo. Y por eso me confundo cuando se habla de quebrar una relación para comenzar con una nueva en la cual tú también, al igual que yo - adultos ambos -, debemos de tratarnos como tales.

Recuerdo ocasiones, y por eso te doy la razón de que es cierto que muchas veces te trato como niña y que otras veces espero te portes como un adulto, haciendo como resultado de mi inconsistencia que te crees una imagen variable la cual no te ayuda mucho a desarrollar un concepto estable de lo que tú debes de ser.

Ahora, lo que debemos hacer, yo verdaderamente no lo sé. Me imagino, sin embargo, que debemos de continuar el diálogo que tú has comenzado. Y me imagino además que debemos de analizar tu lado y el mío, escoger ambos aquellos valores con los cuales los dos nos sintamos más cómodos y funcionar consistentemente a base de ellos.

Por haber escrito María te bendigo en la seguridad de que ahora que el diálogo ha sido establecido en amor y sinceridad, nuestra "nueva" relación florecerá como árbol que dé fruto, como la miel que proveen las abejas y como el vino que produce la uva.

*Tu pai,
J.J.R.*

NOTICIAS DEL BUEN PASTOR — Ya terminaron de colocarse los bancos que por valor de \$1,600 fueron instalados en el Buen Pastor. Agradecemos a la Sociedad de Damas bajo cuya dirección se organizaron varias actividades para levantar dichos fondos.

Con el propósito de levantar fondos para proporcionarle al Buen Pastor un vehículo de transporte, la Junta Parroquial y toda la feligresía se ha responsabilizado por la preparación del programa de Fiestas Patronales de Fajardo. Esperamos que con la ayuda de nuestra feligresía y el comercio fajardeño podamos levantar los tres mil (\$3,000.00) para el pronto de dicho vehículo. También está entre los planes del grupo de trabajo el restaurar el altar y cambiar la alfombra.

CONFERENCIAS DE VERANO — Las conferencias de verano para jóvenes entre las edades de 10 a 18 años se llevarán a cabo en el Centro San Justo del 27 de julio al 9 de agosto. Niños entre las edades de 10 a 14 años participarán del programa preparado por el Departamento de Educación Cristiana durante la semana del 27 de julio al 2 de agosto. Los adolescentes de 15 a 18 años participarán durante la segunda semana de las conferencias, señaladas para la semana que comienza con el 3 de agosto. Para mayor información, dirijase al Revdo. Padre Rubén Rodríguez RFD 2, Buzón 106, Ponce, P.R. 00731.

OBISPO REUS ASISTIRA A PROGRAMA DE VERANO EN INGLATERRA — Con el propósito de participar en tres (3) programas educativos el Obispo Reus estará fuera de Puerto Rico durante los dos meses de verano. Los cursos que llevan por título: "Rehaciendo la Comunidad; Agentes de la Palabra en el Mundo; y Dios, el Hombre y la Oración" se ofrecerán en el Colegio de la Ascensión en Birmingham y en la Escuela de Verano en Cantorbury, Inglaterra. Cada curso es de corta duración y habrá oportunidad para estudio, oración y reflexión.

OBISPO ORDENA DIACONO — El Obispo Reus ordenó al Sr. Pedro del Valle a la Orden Sagrada de Diácono el domingo 11 de mayo a las 4 de la tarde en la Iglesia Episcopal Sagrada Familia en Saint Just, Puerto Rico. El señor Del Valle es oriundo de la bella ciudad de los mangos, Mayagüez. Su ordenación es el climax de años de buena preparación escolástica. "Peter" como cariñosamente le llamamos, tiene el equipo humano adecuado para ser un buen sacerdote en nuestro Puerto Rico.

El Sr. William Ambrose Potter, oriundo de las tierras nórdicas estadounidenses, habla nuestro español a lo boricuita y posee características humanas de alto calibre. Su día de ordenación fue le jueves 15 de mayo en la Capilla del Seminario Episcopal de Puerto Rico a las ocho de la noche. Para nuestro querido "Memo" este día siempre será dulce y lleno de sabor puertorriqueño ya que nuestra Madre Iglesia Episcopal en Puerto Rico lo adoptó, estimuló e impulsó a seguir cumpliendo con ese llamado al sacerdocio que le hace "tic-tac" por dentro. Memo está haciendo una labor formidable en Newark con niños mentalmente afectados y sabemos que Dios le continuará usando para la bendición de

muchos en los Estados Unidos.

OBISPO REUS-FROYLAN VISITO LA CAPILLA SAN LUCAS — El domingo, día 27 de abril, fue una ocasión de gran gozo en la vida de la feligresía de la Capilla San Lucas. Nuestro Obispo nos visitó para varias confirmaciones. La clase era pequeña pero muy fiel. Esta estaba compuesta de un joven y los cuatro monaguillos que han servido por muchos meses y asistido regularmente a las clases de catecismo. Nuestra Capilla lució muy linda, gracias a los jóvenes de St. Elizabeth's Church, Ridgewood, New Jersey. Ellos estuvieron con nosotros una semana y pintaron las paredes de la iglesia. También nos ayudaron con dinero para comprar una alfombra nueva para el Santuario. Pero, más linda que la iglesia, era la gente de las Congregaciones de Habla Inglesa e Hispana que llenaron la capilla durante la misa bilingüe que se celebró. Después de la misa tuvimos un delicioso almuerzo fraternal en el Convento de la Transfiguración. Muchas personas trajeron exquisitos platos de comida y nuestros jóvenes habían preparado arroz con pollo. A todo el mundo le gustó esta fiesta donde no había americanos o puertorriqueños, sino un solo pueblo de Dios.



Visita del Obispo Reus a la Capilla de San Juan.



Reconocimiento a don André Salazar, Iglesia Cristo Rey, Caguas.

as every man had need" (Acts 2:44-45). They firmly believed that their new socio-economic structures was the will of God. At the present, Father Molina states, millions of human beings are dying of starvation, while a minority possesses unimaginable wealth and the power to determine world economic patterns. All aspects of our lives, he says, are dependant upon our economic status, not upon human values. The cause lies in socio-economic systems that are opposed to a genuinely Christian way of life. Therefore, the Church should join forces with all efforts toward human liberation and dignity and toward a new, more just and communal system.

Why is There Hunger in the World?

Padre Miguel Vilar, Diocesan Representative on the Ninth Province World Hunger Team

There are numerous possible answers: scarcity of food, over-population, droughts, etc. But Father Vilar asks, "Who is suffering from hunger, the rich or the poor, the strong or the weak, he who hates or he who loves?" World hunger, he says, is the result of the dichotomy of power and weakness. He then presents some statistics: (1) Every year 15 million children under 5 years of age die of malnutrition. (2) Technology and science are capable of feeding the hungry of the world, but no one is willing to invest in this endeavor. (3) Only one half of the world's arable land is in use. (4) Millions of dollars are spent on lawn fertilizer and on pet food.

Our task as Christians is to preach, teach, and create among those who have an awareness of those who have not.

Hunger in Biblical Terms

Padre Israel Soto

"I was hungry and you gave me no food, I was thirsty and you gave me no drink." "Lord, when did we see thee hungry or thirsty... and did not minister to thee?" "Truly, I say to you, as you did it not to one of the least of these, you did it not to me." Father Soto present^s in this article the contradiction in the lives of those of us who call ourselves Christians, we who break bread together in the Eucharist but whose way of life impedes the feeding of the hungry around the world, we who must go on diets while millions of others starve. He then cites the biblical accounts of the feeding of the multitude as an example of what we can do. Though many Christians understand this passage literally as Christ's physically multiplying five loaves and five fishes, Father Soto interprets it differently. Christ used his God-given powers to CONVINCE the people to SHARE; we also can bring about this miracle.

**The World-Hunger Program
(Programa de Mejoramiento Social)**

Padre Miguel Vilar

In this article Father Vilar explains what has been done so far by the Episcopal Church in terms of organization in the fight against world hunger. He refers to the Presiding Bishop's call in the above-mentioned letter for all Episcopalians to bear witness of God's love by sharing our lives with those in need. Bishop Reus has appointed the Comisión sobre Mejoramiento Social with the following objectives: (1) To create awareness of the crisis among the local churches and to assist in their search for information. (2) To train local teams. (3) To identify local resources. (4) To encourage community participation in the Church's efforts.

Father Vilar asks us to be attentive to this Commission's call, for it will be the voice of the hungry.



NUEVO EDITOR DE CREDO

El Revdo. Padre Ramón Montes fue nombrado editor de Credo por el Obispo Francisco Reus-Froylán, en la última reunión de la Convención Anual de nuestra Iglesia, celebrada en Ponce.

El Padre Montes es oriundo de la ciudad de Yauco. Nació en el Bo. Naranja en el año 1931. Cursó sus estudios primarios en el Bo. Maragüez de Ponce. En el 1947 ingresó en el Colegio de Agricultura, San José de Quebrada Limón. Con el traslado de dicho Colegio al Bo. Saint Just de Trujillo Alto, el Padre Montes fue uno de los primeros alumnos de lo que hoy en día se conoce como Colegio San Justo.

En el 1952, entró a la U.P.R. de donde se graduó con un Bachiller en Artes.

Después de sus estudios universitarios, enseñó como maestro en el Colegio San Justo por un período de cinco años.

En el 1967 se convirtió en el primer misionero laico puertorriqueño, cuando las oficinas ejecutivas de la Iglesia Episcopal en los E.E.U.U., lo asignó a trabajar como Director del Colegio San Esteban, de la República Dominicana.

En el 1970 regresó a comenzar su preparación para sacerdote en el Seminario Episcopal del Caribe, donde recibió su educación teológica.

En el 1973 fue ordenado diácono y sacerdote en el 1974.

Actualmente es principal del Colegio San Justo y asistente en la Iglesia de San Francisco.

Tiene una hija de 15 años que responde al nombre de Lydia Esther.

CREDO

Iglesia Episcopal Puertorriqueña
Apartado, C SAINT JUST, P.R. 00750
Editado mensualmente excepto Julio y Agosto
Rvdo. P. Ramon Montes, EDITOR

Para colaboraciones favor
enviar a la Dirección indicada
o llamar a los tels. 761-9800 ó 761-7225



CREDO

Iglesia Episcopal Puertorriqueña
Apartado C
St. Just, P.R. 00750